



Les Lemoyne-Dessaint au CAMBODGE



Voilà déjà cinq semaines nous sommes à Battambang, que nous travaillons à l'école PTD pour améliorer les conditions matérielles, l'aide aux professeurs par l'accompagnement des enfants de 3 à 5 ans et des classes spéciales pour autistes. Nous avons profité de la St-Valentin pour distribuer un sac surprise à chaque enfant. Ils nous ont remerciés par des chants qui venaient du cœur. Nous avons été mandaté pour représenter un club Rotary à l'occasion d'une cérémonie protocolaire. Une brochette de dignitaires étaient présents pour remettre à 40 enfants défavorisés, une pile de matériel scolaire dont leur costume d'école; le tout avait une valeur de 100 US\$ par enfant. La dernière journée, avant de les quitter définitivement nous avons eu droit à un repas préparé avec cœur par les profs et quelques parents. Chansons et danse on fait partie de la fête. Des diplômes nous on été remis en guise de remerciement. Par leur discours, on a saisi que notre aide a été très appréciée.

Pendant quelques jours nous avons assisté à une activité spéciale dans les rues de Battambang. Le nouvel an chinois a animé la ville avec ses danses du dragon et sa musique entraînante. Une sortie spéciale a été organisée par notre responsable de chantier. Une balade en bateau où on a vu de nombreuses cultures avec les paysans qui y travaillaient et plusieurs enfants qui se baignaient à côté des femmes qui faisaient leur lessive. Les décors étaient spectaculaires; la sortie a été très agréable.

C'est devant un coucher de soleil et un ville toute illuminée que nous avons tous ensemble levé un verre en se disant « Mission accomplie »

Salut Battambang, on gardera de bons souvenirs de cette expérience.

Après Battambang nous avons amorcé notre vie de touristes à Siem Reap où nous avons retrouvé des collègues CASIRA. Plusieurs avaient choisi de visiter cette ville avant de quitter le Cambodge. Cette ville est très touristique à cause de sa proximité avec les temples d'Angkor. Voici quelques visites que nous avons faites:

- Une soirée avec un buffet gastronomique suivie d'un spectacle de danse Apsara haut en couleur.
- Une visite du musée national qui raconte la vie et la philosophie du Bouddhisme à travers les siècles.
- La visite inoubliable d'une partie des temples d'Angkor où on nous a démontré leurs croyances et leurs talents pour réaliser des chefs-d'œuvre monumentaux qui durent depuis des siècles.
- Une promenade en bateau à moteur Cambodgien à travers une culture de fleurs de lotus. Notre pilote était très fier de nous démontrer son savoir-faire en réalisant chapeau, collier et bouquet de fleurs avec cette plante qui représente la pureté. Revenus à la ferme, nous avons vu comment les artisans utilisent cette plante pour produire différents produits.
- Une visite en bateau d'un village sur pilotis et de maisons flottantes. Au retour, nous avons marché dans le village où nous avons pu voir comment vivaient les familles.

Après avoir transpiré comme des éponges et vidé les gourdes, nous sommes revenus à l'hôtel en admirant les nombreuses rizières et les multiples petits commerces qui longent la rue.

À suivre

